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第 18回  自治区制度等行財政改革推進特別委員会記録 

 日 時 平成 27年 11月 5日（木）

15 時 00 分 ～ 15 時 17 分 

場 所 第 ４ 委 員 会 室 

 

【委 員】牛尾博美委員長、田畑副委員長 

岡野委員、柳楽委員、串﨑委員、森谷委員、上野委員、笹田委員、布施委員、 

芦谷委員、澁谷委員、西村委員、牛尾昭委員 

【議 長】原田議長 

【委員外議員】 

【執行部】近重副市長、石本教育長、植田総務部長、砂川地域政策部長、塙財務部長、川

﨑健康福祉部長、宮崎市民生活部長、中村産業経済部長、下垣都市建設部長、山本教育

部長、河上消防長、山本上下水道部長、大島浜田地区広域行政組合事務局長、吉永金城

支所長、田村旭支所長、細川弥栄支所長、斎藤三隅支所長、湯淺市長公室長、前木総務

部次長(総務課長)、河野財務部次長（財政課長）、古森人事課長、坂田行財政改革推進

課長 

【事務局】三浦局長、鎌原書記 

 

議  題 

（報告事項） 

1 浜田市行財政改革大綱の策定について 

 

 

 

 

 

 

  2 その他 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 
このとおり作成の報告がありました。 



2 

 

【会議録】        

（開 議  15時 00分） 

牛尾博美委員長  第 18 回自治区制度等行財政改革推進特別委員会を開会します。

西村委員が少し遅れて来られますが、ただいま出席委員は 12 名、

プラス１になると思いますが 12 名で定足数に達していますので、

早速会議に入ります。 

 

１．浜田市行財政改革大綱について 

牛尾博美委員長  本日はレジュメのとおり、浜田市行財政改革大綱の策定について

の報告を受けたいと思います。執行部から説明をお願いします。 

行財政改革推進課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

牛尾博美委員長  説明が終わりました。委員から何か質問や意見がありますか。訂

正の部分が入っているとのことだが、大きく変わったことは何です

か。文言の訂正や、市民や住民の位置付け等くらいのもので、大き

く様変わりした点がありますか。 

行財政改革推進課長  先ほど申し上げた、当初素案として諮問した際、あるいはこの特

別委員会にご報告させていただいた折から、主に文言の修正、こう

いう書き方が分かり難いといったご提案を頂きましたが、今回の大

綱は 2つのテーマと 4つの柱で組み立てていますが、それについて

は大きな変更はありませんでした。 

  また、特に委員会でご意見をいただいたのは、実施計画部分は充

分留意して計画を立てるように、というご意見をいただいていまし

た。 

串﨑委員  直された 7ページ、下の歯車の部分を直されたと以前伺いました

が、浜田は文化のかおるまちとか何とかいう文言がありますよね、

あれとの関係はどういう形になるんですか。 

地域政策部長  ご質問いただいた現在の浜田市の将来像は、現在の浜田市総合振

興計画に基づいて策定した将来像です。今回ここに書いてある、住

みたい住んで良かったというこの文言は、既にご審議やご意見を頂

いている、来年度からスタートする新総合振興計画の将来像として

ご提案をさせていただいています。これは決定したものではないが、

既に答申等もいただきご意見もいただいた、次の将来像をここに入

れて、これをもとに行革もやるということで、この文言に直してあ

ります。今おっしゃった、現在の「青い海、緑の大地」というのは、

今回の総合振興計画のものなので、来年度からはこちらの将来像に

変わっていきます。 

串﨑委員  分かりました。 

牛尾博美委員長  よろしいですか。その他ありますか。 

牛尾昭委員  11ページの末から 6行目ですが、消滅可能性 896自治体から脱却

しと、増田レポートのことが書いてあるんですが、増田レポートに

ついては色んな考え方があるので、それをことさらここに明記して
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危機感をあおるようなことはあまり必要無いのではと思う。意識は

するんだろうが、敢えて重ねる必要はあまりないのでは。最終案な

ので一応意見を言っておきます。増田レポートが金科玉条のごとく

言われるのも少し視点が違うのかなと。 

総務部長  これについては今日、委員の皆さんから意見をいただき最終的に

は推進本会議で結論を出すので、市長や皆さんの意見を頂戴したい

と思いますので持ち帰らせてください。 

牛尾博美委員長  牛尾委員、文言で言えば例えば削除するとしたら……。 

牛尾昭委員  削除というよりも……ことさら増田レポートは評価するが、増田

レポートが行革の最上位にあるような印象は、僕は必ずしも現状と

して違うんじゃないかという考え方を僕自身が持っているので。も

う少し広い視点で扱っていただいた方が、より行革大綱案として重

みが増すという私の個人的な見解です。だからこれをカットしてよ

ろしいという意味ではなく、一石を投じさせていただく。あとはご

検討いただければというぐらいに思っています。黙っているとその

ままになるので、一応意見として申し上げておきます。 

牛尾博美委員長  総務部長、よろしいですか。 

総務部長  はい。少し内部で検討させてください。 

森谷委員  私も同意見です。実際に消滅した自治体はありません、合併を除

いては。だからこれは、市政方針の時から違和感があったんですが、

除く方が正しいと思います。巷の本や論文に左右されるべきではな

いと思います。しっかりと足を踏ん張って、浜田市なりのスタンス

で頑張ってほしいです。 

牛尾博美委員長  答弁ありますか。 

総務部長  先ほどと一緒です。 

牛尾博美委員長  よろしいですか。 

森谷委員  はい。 

牛尾博美委員長  他にありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

 

２．その他 

牛尾博美委員長  2番目、その他です。 

地域政策部長  口頭で 1件ご報告させていただきます。 

  6月定例市議会において、浜田自治区設置条例改正の議決をいた

だきました。それに基づいて来年 4月から新自治区長の専任が強く

なりますので、その推薦について先般 10月 29日付で、金城・旭・

弥栄・三隅の各地域協議会会長宛てに、市長から各自治区長推薦に

ついての諮問をさせていただいています。今後の流れとしては、今

回諮問させていただきましたので、各地域協議会で議論いただき、

来年の 1月末から 2月上旬にかけて答申をいただき、それを踏まえ

て市長が専任する流れになると思っています。専任したものについ
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ては来年 3月議会にご報告という流れを現在考えています。 

牛尾博美委員長  他にありませんか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  はい、委員からの質問ありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  はい。第 18 回にわたって自治区制度等行財政改革推進特別委員

会をやってきました。これが恐らく最後になると思いますが、2年

間委員をなさった方、本当にご苦労様でした。これが最後です。 

  ただこの会は、特別委員会または先ほどの、新自治区長の専任と

か諮問とか答申、様々なことがこれからあろうかと思います。具体

的な、いわゆる政策や予算等についても様々な部分で受け皿になろ

うかと思います。特別委員会そのものは今後もあと 2年間続けてい

きますが、このメンバーで特別委員会をやられた方は本当にご苦労

様でした。若干のメンバーは変わるかと思いますが、これまで 2年

間大変ご苦労さまでした。 

  それでは本日の委員会は終了いたします。ありがとうございまし

た。 

 

 

 

（閉 議  15時 17分） 

 

浜田市議会委員会条例第 65条第１項の規定により委員会記録を作成する。 

     自治区制度等行財政改革推進特別委員会 委員長  牛尾 博美        ㊞ 


